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ORDINE DEL GIORNO: n. 78 del 29/05/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 10.05

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 10.05 11.06

Mattaliano         Cesare Presente 10.05 11.06

Caputo               Valentina Assente ------- -------

Chinnici             Valentina Presente 10.05 11.06

Lo Monaco         Rosalia Assente ------- ------

VERBALE

L’anno duemilaventi,  il giorno quindici del mese di giugno, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della  Commissione avviene in modalità  a distanza attraverso la piattaforma di Google 

Meet,  tale  modalità  viene prevista a  seguito disposizione n.  7 del  24-03-2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale. 

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 10.05 il  Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria Sig.ra Manduci Marilena, 

predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Conss. Francesco Bertolino, Valentina Chinnici,  e 

Cesare Mattaliano. Il   Presidente constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5
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In data odierna, così come dà programma, si collegherà l'Ass.re alla Cultura Adham Darawsha, per 

aggiornare la Commissione rispetto agli eventi e manifestazioni riguardanti il Festino 2020, e non 

solo.

Il Presidente, in attesa che giunga l'Ass.re,  nell'avviare la fase della comunicazioni, riferisce che ha 

già preso contatti con il Presidenti delle Circoscrizioni per organizzare un confronto sulla “Proposta 

di modifica del Regolamento sul Decentramento”.  Inoltre,  rispetto al    flash mob previsto per 

domani, finalizzato ad  esternare condivisione e sostegno, alle scuole vittime di atti vandalici, sarà 

sua cura, affinchè possano partecipare, comunicare  l'elenco di queste.

La Commissione prosegue discutendo sui lavori d'Aula.

Alle ore 10.15 entra in collegamento il Dott. Verona, dirigente del Settore Cultura.

Il Presidente in attesa che l'Ass.re si unisca alla riunione, chiede notizie rispetto al personale.

Il dott. Verona, informa che tutto il personale è in smart working, e ciò grazie al sostegno della Sispi.

Alle ore 10.16 entra in collegamento l'Assessore.

Il  Presidente,  dopo aver dato il  benvenuto all'Assessore,  chiede di fare il  punto della  situazione, 

rispetto  alla ripresa, in considerazioni soprattutto delle difficoltà inerenti alle risorse in bilancio. Il 

Presidente, dopo essersi soffermato a fare delle riflessioni in ordine ai disagi che stanno vivendo i 

privati  del settore culturale,   chiede se l'Amm.ne ha pensato di metter in atto delle iniziative per 

andare incontro a tali realtà. Il 2° punto sul quale il Presidente chiede di essere aggiornati riguarda il 

Festino 2020 e le  manifestazioni che l'Amm.ne è orientata a mettere in campo, rispetto alle norme di 

sicurezza previste.

Il   3°  punto,  su cui  il  Presidente  chiede  all'Ass.re  di  focalizzare  il  confronto,  riguarda   l'ipotesi 

dell'avvio di uno studio condiviso, in ordine al   “Regolamento sulle attività culturali”.

Viene data parola all'Ass.re Darawsha  il quale, rispetto al primo punto, dopo aver sottolineato che 

tutti sanno le difficoltà alle quali  il Settore della Cultura, a causa  del lockdown, è stato costretto 

fronteggiare,  tiene opportunamente ad evidenziare,  che alcune misure del governo non sono state 

affatto  d'aiuto.  Dice  di  non condivide   l'ultimo  Decreto  del  Governo,  attraverso  il  quale  è  stata 

scaricata la gestione della questione ai Comuni, sottolinea all'occorrenza, la confusione che regnava 

sul periodo d'apertura dei teatri e delle attività culturali in genere. A tal proposito, chiede conferma al 

dott. Verona sull'apertura  dei musei.,  prevista per questa settimana. Per quanto attiene il Decreto 

Attuativo, che stabilisce le risorse che spetteranno ai Comuni, l'Ass.re dopo aver riferito che si è in 

attesa di sapere quanto spetterà al Comune di Palermo,   sottolinea che ad ogni modo tali risorse 

serviranno per aiutare i privati del Settore culturale. Informa che oggi presenterà in Giunta una atto di 

indirizzo per l'utilizzo degli spazi esterni dove poter fare teatro, a seguire gli Uffici di competenza 



compileranno un vademecum, per le attività all'aperto.  L'Assessore informa che si sta  cercando di 

far partire le attività con tutte le dovute precauzioni anche  al Teatro di Verdura, e che per quanto 

attiene tutti i canoni di concessione, insieme agli uffici di Ragioneria si sta valutando  la formula per 

applicare  una  sorta  di  riduzione.  Si  sofferma  infine  sulle  iniziative  culturali  che  si  intendono 

realizzare presso alcuni  spazi  come lo Spasimo e il chiostro di Casa Professa, 

Il Presidente interviene perchè intende affrontare anche la questione inerente le tariffe relative alla 

tassa di soggiorno, e dopo aver informato l'Assessore  su quanto  saputo dalla  dott.ssa Romano, 

invita  l'Amm.ne  a  farsi  carico  di  considerare   il  criterio  della  aliquota  applicata  dal  comune  di 

Palermo, che risulta essere la Città con  le tariffe tra le più basse d'Italia.

Nel corso del dibattito,  viene sottolineato dalla Commissione, e condiviso dall'Ass.re, che il Comune 

di  Palermo è ancora in attesa delle  risorse,  pari  ad 1 milione  di  euro,  stanziate  dal  governo per 

“Palermo Capiate della Cultura 2018”.

 l'Assessore, riportando la discussione sugli spazi all'aperto individuati  per le attività culturali a cui 

faceva cenno precedentemente,  anticipa, che è sua intenzione condividere con la Commissione il 

vademecum che andrà ad essere allestito non appena l'atto di indirizzo sarà approvato in Giunta.

La  Commissione,  nell'accogliere  favorevolmente  tale  invito,  avanza,  su  suggerimento  del  Vice 

Presidente Mattaliano, la proposta anche di  altri spazi, come il Piazzale dei Matrimoni, o il Campo 

Ostacoli-. 

L'Assre sottolinea che si stanno cercando di attrezzare gli spazi anche incolti per farli diventare come 

delle arene all'aperto.

Detto ciò, l'Assessore passa al 2° punto riguardante il Festino 2020 e informa che le linee guida sono 

orientati per organizzare un Festino alternativo,  attraverso le realtà private e pubbliche della città.  

Per il raggiungimento di tale obiettivo, hanno collaborato il Teatro Massimo, il Teatro Biondo, il 

Centro Sperimentale della Cinematografia, e altri.

L'Assessore informa che per tale evento, ci sarà una conferenza stampa, prevista per la fine di questa 

settimana,  in  cui  il  Sindaco e  lui  stesso,  presenteranno tale  progetto,  che si  svolgerà,    assicura 

l'Assessore, mantenendo la data del 14 per gli eventi culturali e per il 15 i riti  religiosi. 

La Cons.ra Chinici chiede se ci sono aggiornamenti rispetto al tavolo con gli operatori della cultura in 

ordine all'avviso dell'assessorato uscito dopo Pasqua.

L'Assessore chiarisce che è previsto per fine mese, e comunque non appena arriveranno i Decreti 

Attuativi del Governo che daranno la conoscenza del riparto dei fondi. 

L'Ass.re  infine,  rispetto  al  3°  punto,  e  dunque  riguardo  l'ipotesi  di  avviare  lo  studio  per  il  

Regolamento sulle attività culturali, propone alla Commissione di poter attivare un confronto  con 

cadenza settimanale.



Il Vice Presidente ricorda all'occorrenza  che già nel 2007 si avviò un ottimo lavoro su tale proposta, 

ritiene pertanto, che potrebbe essere questa un buon punto di partenza.

L'Ass.re alle ore 11.00, chiede di essere congedato perchè ha un altro impegno al quale assolvere.

Il Presidente, dopo aver ringraziato l'Assessore e il dott. Verona per il contributo odierno, ipotizza 

una programmazione di lavoro.

Il  Presidente,  conclusi gli  interventi,   invita  la Segretaria  a dare lettura  del verbale  della seduta 

odierna. 

Il documento, posto successivamente in votazione, viene approvato all’unanimità dei presenti.

Il Presidente alle ore 11 , 06 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 11.06

 
    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                                 Francesco Bertolino
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